

07 October 2020

Dear colleagues and friends,

Call for book chapters

The global system has experienced numerous changes in recent years: following the end of the Cold War we have seen a progressive decentralization of world order, the emergence of new economic powers; the rise of regionalism, changes in the nature of international security; a widespread transition to democracy; the challenges of climate change and new technology, and currently the COVID-19 pandemic. The changes have challenged the traditional dialectic of “inside” and “outside.” This edited volume seeks to account for how these new experiences have affected foreign policy.

The book, published by Les Presses de l'Université du Québec, in 2016, examines recent developments in foreign policy, particularly in la Francophonie. It also explores the impact of these developments on our theoretical understanding of foreign policy analysis.

This collection, to be revised and extended, aims primarily at university students. It is designed to meet a need that has been identified by a number of francophone institutions teaching foreign policy to have a theoretical and practical text that reflects recent debates and new practices in foreign policy. We have thus invited both academics and former diplomats, French and English specialists, in Canada and abroad, to join us in this project.

Because of your expertise in this field, we would be honoured if you would agree to contribute to the new edition of the collection which will be published by fall 2021. We hope that you would be prepared to contribute a chapter with one of the following titles:

1. **“Foreign policy analysis: the state of the discipline”;**
2. **Foreign policy decision-making: decision, indecision, and non-decision: the limits of rationality**
3. **Ethics, morals and responsibility in foreign policy decision-making: how to set benchmarks for success or failure?**
4. **Alliances and alignments: what are the strategic determinants of international coalitions?**
5. **Bringing Non-State Actors Back-In: Celebrity Diplomacy and Foreign Policy**

Chapters should be 15-20 pages, double-spaced (approximately 5000-6000 words). We hope to receive your chapter by 9 April 2021. Because this is a collection aimed at students, we would be most appreciative if you would also send us a 150-word summary of your

chapter, a list of 10 key words with short definitions, and a brief annotated bibliography you recommend as essential readings.

Upon reception of your chapter, we will translate it into French for Les Presses de l'Université du Québec. It is possible that an English version of the collection will be published in the future.

In the meantime, we are including an outline of the book that gives you a perspective on the overall focus of the project.

We look forward to hearing from you; please respond to mballa@ualberta.ca

With best wishes,



Nelson Michaud, LL.B., Ph.D.
Full Professor / Professeur titulaire
École nationale d'administration publique
Université du Québec



Charlie Mballa, Ph.D.
Associate Lecturer / Professeur enseignant Campus
Saint-Jean (University of Alberta)

Québec et Edmonton, le 7 octobre 2020

Chers collègues et amis,

Objet :

Appel à contributions

L'économie politique et la géopolitique mondiale ont connu de nombreux bouleversements ces dernières années (décentration de l'ordre mondial consécutive à la fin de la Guerre froide et à l'émergence de nouvelles puissances économiques, montée des régionalismes, précarisation de la sécurité internationale, transitions démocratiques, changements climatiques et technologiques, entre autres) amenant de nouveaux questionnements ou remettant à l'ordre du jour la traditionnelle dialectique du dedans et du dehors. Pour rendre compte des expériences et des expérimentations conséquentes en politique étrangère, un ouvrage collectif a été publié en 2016 sous la direction de vos serviteurs par Les Presses de l'Université du Québec (PUQ). L'ouvrage analyse les récentes évolutions en politique étrangère dans le monde francophone essentiellement, et ailleurs, accessoirement et des impacts de ces évolutions sur les schémas théoriques d'analyse en Politique étrangère.

Il s'adresse prioritairement à une clientèle universitaire (clientèle étudiante), dans le but de répondre à un besoin, repéré dans diverses institutions francophones enseignant la discipline, de disposer d'un manuel théorique et pratique qui reflète tant les nouveaux débats que les nouvelles pratiques en politique étrangère. Les auteurs pressentis sont ainsi à la fois des universitaires et d'anciens diplomates; des spécialistes francophones et anglophones, au Canada et ailleurs (France, Belgique), auquel s'ajoute une contribution africaine.

L'ouvrage, qui s'adresse également aux gestionnaires et professionnels d'organismes publics centraux (ministères en charge des relations extérieures) et subcentraux (acteurs régionaux), voire non gouvernementaux, puisque seront abordées les questions relatives aux nouveaux acteurs de la politique étrangère, va être revu et augmenté en 2021.

Nous fiant sur votre expertise dans le domaine, nous sommes heureux de vous associer à cette œuvre en vous offrant d'écrire un des chapitres suivants :

- 1. L'analyse de la politique étrangère : l'état de la discipline**
- 2. « Entre décision, indécision et non-décision : la fabrique de la politique étrangère et les limites et la face cachée de la rationalité »**
- 3. L'éthique de la responsabilité en politique étrangère : comment définir le référentiel du succès ou de l'échec?**
- 4. Les alliances et les alignements : les déterminants stratégiques et éthiques des coalitions politiques internationales**

5. Bringing Non-State Actors Back-in: Celebrity Diplomacy and Foreign Policy

Une autre formulation de votre part, dans cet esprit, nous conviendrait assurément. Votre chapitre pourrait comprendre entre 15 et 20 pages, à interligne double (soit environ de 5000 à 6000 mots au total). De plus, vous voudrez bien prévoir un sommaire pour votre chapitre et une définition d'une dizaine de mots clés abordés dans le chapitre. Une recommandation des principales références reliées au sujet sera grandement appréciée.

Nous comptons recevoir votre manuscrit d'ici au 9 avril 2021.

Les textes en anglais provenant d'auteurs anglophones seront traduits pour Les Presses de l'Université du Québec. Une version anglaise de l'ouvrage pourrait, toutefois, suivre ultérieurement.

Déjà, nous accompagnons la présente lettre d'une présentation générale du projet, qui vous donne un aperçu de la vision et des grandes articulations de l'ouvrage.

Nous vous remercions, par avance, de l'intérêt que vous accorderez à notre invitation. Pour toute communication relative à ce projet, veuillez vous servir de l'adresse suivante : mballa@ualberta.ca

Bien cordialement,



Nelson Michaud, LL.B., Ph.D.
Full Professor / Professeur titulaire
École nationale d'administration publique
Université du Québec



Charlie Mballa, Ph.D.
Associate Lecturer / Professeur enseignant Campus
Saint-Jean (University of Alberta)